

Fecha: 23-01-2026

Medio: La Estrella de Valparaíso

Supl.: La Estrella de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: **Poduje promete reconstrucción paralela en el sur y Viña del Mar**

Pág. : 8

Cm2: 417,3

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

16.000

82.502

 No Definida

# Poduje promete reconstrucción paralela en el sur y Viña del Mar

**El futuro ministro de Vivienda dijo que Kast le ordenó tener un plan el 11 de marzo. Ayer había 21 incendios activos y llegaron primeras viviendas de emergencia.**

Matías Gatica Lindsay

**E**l próximo ministro de Vivienda, Iván Poduje, comprometió una reconstrucción simultánea en las zonas afectadas por los incendios forestales en el Ñuble y Biobío y los sectores azotados por los siniestros de 2024 en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, donde según el Gobierno no se ha avanzado en 45% en dos años.

Desde el Biobío, donde ayer continuaba el combate del fuego en comunas como Florida y Concepción, el urbanista contó que "el Presidente (José Antonio) Kast nos pidió estar con las familias damnificadas para escucharlas, dimensionar el daño y explicarles cómo lo resolveremos a partir del 11 de marzo".

En ese sentido contó que están haciendo una estimación de los focos críticos y que Kast le solicitó llegar ese día "con un avance en cuanto a definición del plan" de reconstrucción. "Vamos a hacer esta reconstrucción en paralelo a la Viña del Mar, que los vecinos de Viña del Mar no tengan susto (...) Y (tenemos) además que cumplir las metas de vivienda que



LOS VECINOS TRABAJAN EN EL RETIRO DE ESCOMBROS EN LAS ZONAS DONDE YA NO HAY FUEGO.

están en el programa, que son 400.000".

## INCENDIOS ACTIVOS

Hasta ayer, a las 16:00 horas, Conaf reportaba 21 incendios en combate en el país. Los que se encontraban con alerta roja eran los de Lingue Bajo (Lumaco), Santa Cruz (Collipulli) y Alboyanco (Angol) en La Araucanía; Rancho Chico y Trinitarias (Concepción), Rucahue Sur (Laja), en el Biobío; Monte Negro (Qui-

llón) y Perales Biobío (Ránquil), en Ñuble; y el birregional San Lorenzo, en Quillón y Florida.

Senapred reportaba hasta el cierre de esta edición 21 fallecidos, 878 viviendas destruidas, 20.432 damnificados y 305 lesionados.

El Presidente Gabriel Boric decretó ayer dos días de duelo nacional por las víctimas y aseguró que "se está realizando todo el proceso de limpieza con maquinaria pesada y se está haciendo to-

do lo más rápido posible (...) Estamos empezando a tener el stock de las viviendas para, apenas estén las condiciones, poder empezar a instalarlas".

De hecho en el sector Lo Tato, cerca del Puente 1, en Concepción, ayer se instalaron las primeras miediaguas, que son de 25 m<sup>2</sup>, con dos dormitorios, baño y cocina.

"No han pasado más de 110 horas desde la tragedia de los incendios forestales

RODRIGO FUICA/AGENCIA UÑO

LUKAS SOUSS/AGENCIA UÑO



FUTURO TITULAR DE VIVIENDA.

fraestructura y apicultura y congelamiento de cobros de créditos de Indap.

En la jornada llegaron 145 brigadistas mexicanos para colaborar en el combate de los incendios, lo que fue agradecido por el mandatario.

## CARRO DE BOMBEROS

Un carro especializado del cuerpo de Bomberos de Talcahuano, que llevaba a siete voluntarios, volcó mientras evacuaban a vecinos afectados en Florida. El hecho se registró en un terreno inestable en la Ruta N-48, sector Puente 7.

Los afectados fueron trasladados a centros asistenciales, donde se constató que algunos de ellos resultaron con lesiones leves, por lo que fueron dados de alta. En la tarde maquinarias y grúas intentaban rescatar el carro.

Ayer también el Gobierno entregó las primeras ayudas tempranas destinadas a agricultores damnificados. Esto se realizó a 10 productores en Ránquil, a quienes se les otorgaron polines para cierres perimetrales de animales. Esto considera además alimentación, apoyo económico para in-